

# ADAPTUR

## Inicia la ruta hacia un turismo resiliente en México

La GIZ México organizó un taller inmersivo para capacitar a los sectores público, privado, social y academia en la Metodología ADAPTUR que permitirá la consolidación de destinos turísticos más sostenibles.

La Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable (GIZ) en México capacitó a los sectores público, privado, social y académico de turismo y medio ambiente para la implementación de proyectos de adaptación al cambio climático en destinos turísticos a través de la metodología ADAPTUR.

ADAPTUR (Adaptación al Cambio Climático basada en Ecosistemas en el Sector Turismo) es un proyecto de la GIZ México que se implementó en seis destinos turísticos entre 2017 y 2023 con el objetivo de ayudar a los negocios a reducir los riesgos del cambio climático a través de la protección y restauración del capital natural y sus servicios ecosistémicos.

La experiencia ADAPTUR logró convertirse en una metodología probada que puede ser replicada en cualquier destino turístico a nivel nacional e internacional para contrarrestar las consecuencias del cambio climático.

La Metodología ADAPTUR fomenta la implementación de acciones de adaptación basada en ecosistemas a diversas escalas territoriales (local, estatal o nacional) y promueve la formación de alianzas y liderazgos colectivos, creando un movimiento de interés y beneficio conjunto. A través de este taller inmersivo, actores clave de turismo y medio ambiente pudieron aprender de manera práctica las fases necesarias para la implementación de este nuevo enfoque en sus destinos.

En el cierre del evento, diversos actores resaltaron la relevancia de ADAPTUR para las acciones que llevan adelante. Gloria Cuevas, directora de Análisis Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), compartió que trabajar en conjunto con el sector turístico fue un reto, pero que el resultado superó todas las expectativas y se consolidó un lenguaje común entre ambas instituciones. Asimismo, destacó que la metodología ADAPTUR es la herramienta que ayudará a consolidar los esfuerzos en materia de adaptación en México.

En esta línea, confirmaron desde la Secretaría de Turismo de México (SECTUR) que se dará continuidad a los esfuerzos y alianzas construidas. “La metodología que nos entrega ADAPTUR no solamente se refiere a las buenas prácticas, sino que es una ruta para lograr un turismo sustentable y sostenible. Es el inicio de una nueva etapa y tenemos una base sólida para impulsar acciones de adaptación”, afirmó el director general de Sustentabilidad Turística, Marco Antonio Espinosa Magaña.

# ADAPTUR

Desde el ámbito subnacional, María Isabel Ortiz Mantilla, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial de Guanajuato y presidenta de la Asociación Nacional de Autoridades Ambientales Estatales (ANAAE), reconoció que los seis años de trabajo han dejado un impacto en las comunidades. “La naturaleza solo genera consecuencias y hemos sido testigos de las consecuencias positivas del trabajo de ADAPTUR que suma de esfuerzos que quedan marcadas en el territorio”, agregó.

Finalmente, el sector privado y social, así como la cooperación internacional manifestaron su deseo de continuar trabajando a través de la recientemente lanzada [Alianza Turística por el Agua, la Biodiversidad y el Clima \(ABC\)](#) a fin de construir destinos turísticos resilientes a los efectos del cambio climático.

## Contacto para notas

- **Nashieli González Pacheco**  
Ideas Sustentables  
Cel. 55 54 33 67 75  
[nashgonzapa@ideasustentables.mx](mailto:nashgonzapa@ideasustentables.mx)

## Recursos

[Metodología ADAPTUR](#)

[www.adaptur.mx](http://www.adaptur.mx)